

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Mártes 1.º de Diciembre de 1891

AÑO XX

Núm. 5.689

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

Correspondencias

Madrid 26 Noviembre.

Hora y media ha durado el Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina-Regente.

Después del acostumbrado discurso del Sr. Cánovas examinando la cuestión política, tanto exterior como interior, trazó el plan económico del nuevo gobierno, que viene á ser el mismo del anterior.

Fueron puestos á la firma de la Regente los siguientes decretos: Admitiendo la dimision de su cargo de alcalde de Madrid á D. Faustino Rodríguez San Pedro, y nombrando en su lugar á D. Alberto Bosch; id. id. de director de Comunicaciones á D. Javier Los Arcos, y sustituyéndole el marqués de Mochales. Tambien se dice, aunque no he podido comprobarlo, que ha sido nombrado senador vitalicio el referido Sr. Bosch.

Se firmaron varios decretos concediendo el pase á la reserva al vice-almirante señor Topete, y ascendiendo á sus inmediatos cargos á los Sres. Manjon, Diaz Herrera y Cervera.

Después de terminar el Consejo de ministros, pasaron á cumplimentar á la duquesa viuda de Montpensier.

No hubo consejo.

La política ha continuado en el compás de espera en que se colocó el día que fué solucionada la crisis.

Hoy ha tomado posesion de la cartera de Marina el nuevo ministro Sr. Montojo.

Presididos por el almirante Sr. Chacon, todos los jefes y oficiales del referido departamento pasaron á felicitarle.

El Sr. Chacon dijo que era deber suyo, cual lo hacia, cumplimentarle en nombre de todos.

El ministro contestó agradeciendo la felicitacion, y añadió que venia al ministerio sin un plan preconcebido, y que esperaba que todos pusieran de su parte lo posible para ayudarle en sus empresas; que habia aceptado la cartera como acto de disciplina, y que son muy difíciles las circunstancias en que se hacia cargo de la cartera.

El Sr. Montojo terminó diciendo que era fiel cumplidor de la ordenanza y de los reglamentos, y que esperaba que todos le ayudasen en su obra.

Esta tarde ha estado en el salon de conferencias el Sr. Silvela, y una vez mas ha repetido que sueñan los que suponen que él pueda ser autor de disidencias y alteraciones dentro del partido conservador. El tiempo, añadió, se encargará de demostrar esta verdad.

Interrogado por algunos periodistas acerca de si era cierto que ya habia salido á provincias la circular que el Sr. Romero pensaba dirigir á sus amigos, recomendándoles que dieran por disueltos los comités reformistas, dijo el ex-ministro de la Gobernacion:

—Según mis noticias, todavía no está redactada la circular, pero lo estará muy pronto; lo que yo no sé es si ese documento surtirá todos los efectos apetecidos, pues en gran número de poblaciones importan-

tes, apesar de los excelentes deseos del Sr. Romero y de todos, yo no sé hasta qué punto podrá hacerse la fusion. Sin embargo, por los conservadores no quedará.

Efectivamente, según mis noticias, se presenta muy difícil la inteligencia en muchas provincias entre romeristas y conservadores: ¿podrán lograr las autoridades conocidas de la situacion vencer esta dificultad, que no es floja?

Según telegramas recibidos de Sevilla, el Guadalquivir ha subido 5 metros 55 centímetros sobre su nivel ordinario, habiendo inundado una parte de la poblacion.

En Guadalcazar está detenido el tren de Mérida, á causa de hallarse interceptada la línea.

Ha sido nombrado capitan general del departamento del Ferrol el contra-almirante D. José Carranza, y comandante general del mismo departamento D. Pedro Diaz de Herrera.—N.

Madrid 27 de Noviembre.

Para las oposiciones no hay otro punto de mira que el de introducir cizaña en el partido dominante, y para muchos ministeriales la preocupacion preferente el reparto de altos cargos entre los pretendientes que los solicitan.

Los ministeriales procuraran á toda costa dar á entender que los Sres. Silvela y Villaverde organizarán, mas ó menos pronto, una disidencia, tomando por bandera combatir los elementos nuevos que han venido al partido conservador en este periodo de su mando.

Difícil es, en verdad, pronosticar con acierto lo que ha de suceder á los conservadores, á los liberales y á los demás partidos políticos dentro de algún tiempo, en vista de la frecuencia con que cambian de opinion y de actitud muchos de los políticos mas importantes; pero bien puede asegurarse que, por ahora, no hay síntoma alguno de disidencia grave entre los conservadores, porque el mas opuesto á ello es el mismo Sr. Silvela, que en el último Consejo de ministros á que asistió, y después de dimitir su cargo, prometió de un modo terminante apoyar al gobierno presidido por el Sr. Cánovas del Castillo, sin tener para nada en cuenta la procedencia y significacion personal de los hombres políticos que desempeñaran los ministerios.

La causa principal y mas ostensible de la dimision del Sr. Silvela, y acaso también la del señor Villaverde, no ha sido una oposicion cerrada á que ingresen en el partido conservador nuevos elementos políticos, sino la creencia muy fundada de que ellos, al menos el Sr. Silvela, no debian contribuir desde las esferas del gobierno á que volvieran al seno del partido personajes cuya conducta habian censurado en las Cortes.

No existiendo, pues, ninguna disidencia en el dogma, ni en los procedimientos esenciales de gobierno del partido conservador, solo queda la sospecha de que, como ha sucedido en otros partidos y en otras ocasiones, el disgusto de los ministros salientes y el desprecio de los aspirantes burla-

dos en sus esperanzas, engendran con el tiempo una agrupacion, que si no combate al gobierno, tampoco le auxilie franca y sinceramente.

Hay ya quien, dando vuelo á su imaginacion, prevé que entre los conservadores disgustados y la derecha del fusionismo llegue á existir una inteligencia, que sea base de un nuevo partido, pero el fracaso de los reformistas en este intento y de cuantos han ideado la formacion de partidos intermedios, no es para alentar á nadie en tal empresa, que por igual combatirían los Sres. Cánovas y Sagasta.

Además, no hay por el momento ningún problema político por resolver, y los económicos y sociales á todos interesa su pronta resolucion.—P.

JORNALEROS PARA CUBA

Por real orden expedida por el nuevo ministro de Ultramar, se ha otorgado á la Sociedad protectora del trabajo español en las posesiones de Ultramar el auxilio necesario para conducir á Cuba mil braceros peninsulares ó de las islas adyacentes, conforme la misma Sociedad tenia solicitado.

Las principales bases con que se otorga la concesion son las siguientes:

La cuantía del auxilio, que venia fijada en 140 pesetas por adulto, se reduce en esta ocasion á 120 pesetas.

El embarque de los emigrantes habrá de efectuarse con anterioridad al 28 de Febrero del año próximo de 1892 corriendo por completo los gastos de transporte de los mismos de cuenta de la Sociedad, que no podrá exigirles retribucion alguna por el pasaje y habrá de proporcionarles á bordo un trato no inferior al que reciben los individuos del ejército y armada transportados á Ultramar por cuenta del Estado.

Los emigrantes han de ser braceros de campo, acreditándose esta circunstancia con certificacion expedida en papel simple por el secretario del Ayuntamiento y visada por el alcalde de la localidad en que hubieren residido últimamente.

La Sociedad se obliga á proporcionar colocacion á los emigrantes con un salario por lo menos de 15 pesos oro mensuales y la manutencion.

Se obligará asimismo, por medio de la comision que la represente en la Isla de Cuba, á facilitar á los braceros emigrantes, durante ocho dias, alojamiento, manutencion y asistencia médica, si la necesitasen, sin que el inmigrante adeude nada á la Sociedad por estos conceptos, aun cuando en vez de aceptar las condiciones de salario expresadas en la regla anterior, busque libremente por su cuenta colocacion que pueda convenirle mas.

La Sociedad facilitará pasaje gratuito de regreso á los emigrantes que, llevados por ella, deseen volver á la Península, siempre que manifiesten ese deseo antes de finalizar el actual año económico.

Cada vez que haya de efectuarse un embarque de emigrantes deberá la Sociedad presentar con la necesaria anticipacion en

el Gobierno civil de la provincia respectiva, y por triplicado, una relacion del nombre y edad de los mismos.

La Sociedad, por medio de sus representantes, quedará obligada, durante un año, á dar cuenta cada dos meses al Gobierno general de la isla de Cuba del punto y condiciones en que se encuentra cada uno de los emigrantes que hubiere conducido, y á los cuales haya proporcionado colocacion.

EL TEMPORAL

Cordoba 26

Ha quedado expedita la línea férrea de Belmez, circulando ya los trenes.

Las casas inundadas en el barrio del Alcázar Viejo han sido desaguadas.

El teniente coronel de cazadores de Cataluña cuyo cuartel está en dicho barrio, ha socorrido con abundante limosna de pan y rancho especial á las familias inundadas.

La prensa de Sevilla nos trae detalles de la crecida del Guadalquivir, que hemos anticipado por telégrafo, y añade otros no conocidos.

Los barcos surtos en el Guadalquivir (frente á Sevilla) adoptaron toda clase de precauciones, poniendo amarras dobles y sujetándolos con puntales á fin de contrarrestar la corriente impetuosa del río.

El puerto quedó cerrado á las dos de la tarde.

Las aguas del río arrastraban con ímpetu grandísimo ramas, maderas y hasta árboles, arrancados de raíces.

A la una de la tarde pasó en vertiginosa carrera, arrastrada por las aguas, una lancha atada á un árbol.

La altura del río era á las dos de la tarde de 4,58 metros sobre un nivel ordinario, y el agua entraba en gran cantidad y con mucha violencia.

En toda la margen del río por la parte de la Barqueta habíanse colocado muchos individuos, que se ocupan en recoger la leña, maderas y objetos de algun valor que arrastraban las aguas.

Cinco marineros que en su lancha se proposieron apoderarse de un enorme árbol que conducia la corriente, estuvieron á punto de irse á pique, próximos á perecer ó á que los arrastraran las aguas.

El arroyo de Tagarete se desbordó, inundando sus aguas el extenso prado de Santa Justa. Llegando hasta los rieles de la vía, en la estacion de San Bernardo.

El arco del puentecillo de material que separa el barrio de la Calzada de la Ciudad estaba oculto por las aguas.

Las huertas próximas al prado de Santa Justa estaban inundadas y las casetas de los guardas de consumos desaparecieron casi por completo entre las aguas.

La vega de Triana se inundó en toda su extension.

En el Corral del Cristo, en la calle Pedro Miguel, se vino al suelo la techumbre de dos habitaciones, no causando afortunadamente desgracia alguna.

Tambien el río causó daños en algunos pueblos de la provincia.

El camino que conduce á San Juan de Aznalfarache hallábase completamente inundado; quedando en completa incomunicación por este lado la ciudad.

Los pueblecillos de la Algaba y Santiponce sufrieron una inundación inesperada.

El agua procedente de la ribera de Huelva y la que bajaba de la sierra los inundó, llegando aquella á una altura respetable.

Desde la Barqueta no se veía más que una inmensa sábana de agua. Los campos desaparecieron bajo aquéllas.

En Alcalá de Guadaíra se hundieron tres casas, no ocurriendo afortunadamente desgracias personales.

Dícese que un niño de once meses, al que su madre había acostado en una cesta, fué arrollado por el viento, que le arrastró hasta la corriente de las aguas.

Gracias á la prontitud con que acudió la madre pudo salvarse el niño.

En una casa de la calle Mina estaban tres niños jugando en un corralón, y al caer una tapia estuvieron á punto de perecer, salvándose por el auxilio que les prestaron algunos vecinos.

De las interrupciones en las vías férreas por el temporal recojemos las siguientes noticias:

En el kilómetro 170, según comunica el jefe de la estación de Guadalcanal, el tren 71 se halla detenido por desprendimiento de bloques de una trinchera, sin poder circular los trenes.

—Anteayer quedaron terminadas las obras de reparación del túnel número 1 de la línea de Salamanca á Barea de Alba, y después de declararse la vía expedita y de comunicarse así á las compañías combinadas, ha ocurrido un nuevo hundimiento; de mayor consideración é importancia que los anteriores del mes de Octubre, por lo que durante algún tiempo volverá á quedar interrumpida la circulación de viajeros y mercancías más allá de Fregeneda.

Las cimas del Canigó, Puigmal y Maladetta y demás elevadas montañas de los Pirineos catalanes de la parte del Valle de Arau, Cerdaña, Andorra y del Rosellon están cubiertas de una gruesa capa de nieve.

LOS TERREMOTOS EN EL JAPON

«The Times» publica un telegrama en que su corresponsal de San Francisco de California comunica minuciosos pormenores de los estragos causados en el Japon por los terremotos á fines del pasado mes de Octubre.

La perturbación sísmica afectó á una gran parte del imperio del sol naciente.

Las oscilaciones fueron sentidas en treinta y una provincias. Quedó casi completamente destruida una población de 15.000 habitantes, situada en la línea férrea de Tokaido. De las 4.000 casas que existían en la ciudad, 3.500 se hundieron ó fueron destruidas por las llamas.

El número de personas muertas fué 747; no se precisa el de los heridos. En Kano destruyeron las sacudidas todas las casas y 100 personas perdieron la existencia.

En Ogarki solamente se hundieron treinta y cinco edificios, se incendiaron 2.000, murieron 700 habitantes y 1.300 sufrieron heridas.

En Toelgahkama, el número de casas derruidas fué de 600, algunas por el incendio, y perdieron la vida más de cien personas.

En las ciudades citadas y en otras de las tres provincias de Ezosi, Mino y Owari,

el total de muertos se elevó á 3.400 y el de casas destruidas á 43.000

Hasta ahora se tienen pruebas de que han perecido más de 5.000 personas en las localidades de donde se han recibido comunicaciones.

En la estación de Gifu se hallaban los trenes cuando se sintieron las primeras oscilaciones: los viajeros advirtieron una violenta sacudida y oyeron terribles ruidos subterráneos.

Pronto se observaron que se habían abierto en el terreno grietas de dos ó tres pies de anchura y muchos de profundidad, algunas de las cuales arrojaban lava y cenizas, en tanto que la mayoría volvía á cerrarse.

Varios viajeros se dirigieron á la ciudad y contemplaron un espectáculo espantoso.

Habían desaparecido centenares de casas y por doquier se veían montones de escombros. Casi todos los edificios que encontraron en pie, y muchos de los cuales presentaban hendiduras en todas direcciones, fueron echados á tierra por posteriores sacudidas.

Bajo las ruinas quedaron sepultados centenares de habitantes y no pocos sufrieron graves heridas ó perecieron al pretender huir ó al intentar apagar el incendio que en pocas horas consumió casi todos los edificios de la ciudad.

Los caminos de las cercanías quedaron intransitables á consecuencia de las anchas hendiduras y de los movimientos del terreno.

Un templo de Gobo, perteneciente á la secta budhista de Shin, se hundió cuando estaba lleno de devotos, murieron 50 de éstos en el acto, y el incendio que estalló inmediatamente consumió á muchos desgraciados, que clamaban en vano pidiendo socorro.

En Nagerio se arruinó una escuela protestante, donde había 40 personas, y sufrieron muchas de éstas heridas.

El aspecto de la mencionada ciudad en la noche del 25 de Octubre, es decir, al sentirse las primeras oscilaciones, fué aterrador. Las gentes gritaban aterrorizadas, y huían en todas direcciones; se hundían casas por doquier, y muchos desgraciados encontraron obstruidas las calles por montones de escombros.

En una fábrica de hilados quedaron sepultados centenares de personas.

Un castillo construido hace cuatrocientos años se conservó intacto.

De los 700 templos del distrito de Gifu han quedado derruidos más de 200.

Algunos rails del ferrocarril aparecieron retorcidos; se hundieron varios puentes de hierro; ciertos ríos cambiaron de curso; al pie del monte Dukusan, en la prefectura de Gifu, se formó un lago de más de seiscientos metros de longitud y sesenta de profundidad.

Por las numerosas grietas formadas en las montañas salieron torrentes de agua, y la de los pozos adquirió un color oscuro y se inutilizó para el consumo doméstico.

El terreno se ha deprimido notablemente en muchas comarcas.

En la montaña sagrada de Fusiana se abrió una hendidura de 1.200 pies de ancho y 600 de profundidad.

Desde el 30 de Octubre se sintieron más de 368 sacudidas en las comarcas donde se desarrolló el terremoto.

EL NUEVO EMBAJADOR DE FRANCIA EN MADRID

El hotel de la calle de Olózaga, donde tiene su residencia oficial la embajada

francesa en Madrid, abrió el domingo por la noche sus puertas al nuevo representante diplomático de la vecina República en esta corte, que acaba de llegar en el Sud-expreso.

Mr. Theodore Justín Domingue Roustan, que es licenciado en Derecho y oficial de Instrucción pública, empujó su carrera diplomática como «attaché» á la dirección de Consulados en 19 de diciembre de 1856. Sucesivamente fue nombrado «élève de consul» en 31 de agosto de 1860, con cuyo cargo pasó más adelante á Beyrouth y Smyrna, y encargado de la gestión del Consulado en el Cairo, desempeñó sus funciones con tal acierto, que fué agraciado con la cruz de caballero de la Legión de Honor y se le nombró cónsul de segunda clase en la misma capital en 29 de agosto de 1865, confiándosele después la gestión del Consulado general en Alejandría, á cuyo frente estuvo desde el 8 de junio de 1867 hasta igual fecha del siguiente año.

A partir de entonces fué cónsul en Damasco, Alejandría y Beyrouth, comisario en Palestina, y, por último, cónsul general en Túnez, puesto para el cual se le designó en 17 de diciembre de 1874.

Allí prestó á su patria muchos y valiosos servicios, haciéndose notar por su tacto, por su actividad y por su inteligencia.

Como justo galardón á aquellos, ascendió en 1880 á ministro plenipotenciario de segunda clase, y poco después, en mayo de 1881, á ministro de primera, ejerciendo su cargo en Túnez, como residente al principio, y luego, como enviado extraordinario también, en Washington, de donde ha sido trasladado á Madrid, y donde, muy principalmente en el mundo oficial y entre sus colegas del cuerpo diplomático, gozaba de gran consideración y de muchas simpatías.

Actualmente es comendador de la Legión de Honor.

Mr. Roustan es hombre de estatura pequeña, moreno y de continente simpático, y entre sus cabellos abundan ya las canas.

Tendrá unos cincuenta años. Usa siempre «monóculo». Su trato es muy agradable y su ilustración muy vasta.

INTERESES CATÓLICOS

París 27.—El obispo de Annecy ha dirigido una carta al ministro de Cultos señor Gallieres, anunciando que se asocia por completo á las declaraciones hechas por el arzobispo de Aix monseñor Gouthesoulard ante los tribunales.

Roma 27.—En los círculos católicos sigue siendo muy comentado el telegrama que el arzobispo de Aix dirigió al cardenal Rampolla después de haber sido juzgado por los tribunales.

El despacho está concebido en los siguientes términos:

«Eminencia: Decid al Santo Padre que hoy, delante de los jueces, Jesucristo, el Papa y las libertades de la Iglesia, han sido victoriosamente defendidos, y que yo he tenido el honor de ser condenado al pago de una multa.»

Viena 27.—En la sesión celebrada por la delegación austriaca, el Sr. Zallinger trató la cuestión romana, calificando de absolutamente legítima la reivindicación del poder temporal por el Papa.

El príncipe de Windixgratz, ponente, manifiesta la esperanza de que Italia resolverá por sí misma y en el sentido católico la cuestión del poder temporal.

El presidente del Consejo Sr. Kalnoky, haciéndose cargo de los argumentos del señor Zallinger, dice que la solución práctica de la cuestión del poder temporal no

ha sido ni podido ser encontrada todavía.

Austria desea que el Pontífice disfrute de completa independencia; quiere que reine la paz entre el Papado y el reino de Italia; pero Austria desea no menos seguir viviendo en paz con Italia.

AGITACION OBRERA

París 27.—Según un despacho telegráfico puesto por el diputado socialista Mr. Basely, los mineros del Paso de Calais se niegan á aceptar el arbitraje en la forma propuesta por las Compañías.

París 27.—Según un despacho de Fráncias, los mineros de San Luis se han declarado en huelga, á consecuencia de haberseles rebajado el precio de los jornales.

Hasta ahora los huelguistas permanecen en actitud pacífica; pero se teme que produzcan algunos desórdenes.

París 27.—Los despachos de Lila siguen dando cuenta de las huelgas de mineros.

En Escarpella trabajan solamente una décima parte de los obreros.

En Aniche han bajado á los pozos la mitad de los trabajadores.

En Guerlin y Douchy solamente trabajan 25 obreros, presentándose los huelguistas en actitud amenazadora.

Ochenta gendarmes de caballería han sido enviados á Aniche para mantener el orden, pues los huelguistas tratan de impedir que los obreros que están en los pozos sigan trabajando.

París 27.—Según los despachos del departamento del Paso de Calais, la huelga en las minas es general.

Añaden que durante la pasada noche no ha ocurrido incidente alguno.

Lens 27.—Los cinco árbitros de los obreros conferenciarán en la tarde de hoy en la prefectura de Arras con los cinco árbitros de la Compañía.

Lila 28.—Varios individuos extranjeros recorren desde hace algunos días la cuenca hullera del Norte, aconsejando la huelga.

La mayoría de los mineros sigue siendo hostil á la paralización de los trabajos.

Arras 27.—En la reunión celebrada por los árbitros de las compañías hulleras y los de los obreros se ha llegado á un acuerdo de todas las cuestiones en litigio.

Esto ha causado muy buen efecto.

Existe la creencia de que los comités respectivos ratificarán dichos acuerdos y que los trabajos en las minas se reanudarán el lunes ó martes próximo.

LA SITUACION DEL BRASIL

Río Janeiro 27.—La tranquilidad sigue siendo completa en esta capital, y la actitud de los oficiales del ejército muy reservada.

Dícese que el general Fonseca, expresidente de la república, se retirará á la isla Panita.

Varios Estados, al tener noticia del término de la dictadura, han destituido á sus respectivos gobernadores, lo cual ha producido en algunos sitios ligeros desórdenes, sin gravedad alguna.

Londres 27.—Un despacho de Santiago de Chile que hoy publica «The Times» dice que en la provincia brasileña de Rio-Grande del Sur reina algún descontento por hallarse el gabinete representado por un solo ministro, el Sr. Duarte Percia, el cual ha asumido sobre sí las carteras del Interior, Justicia é Instrucción.

Añade que no es exacto el que los jefes insurrectos hayan licenciado las tropas.

Nueva-York 27.—El «Heraldo de Nueva York» publica hoy un despacho de Santiago de Chile diciendo, con referencia á no-

ticias del Brasil, que Fonseca ha sido dado de baja en el ejército.

Añade que corria el rumor de que la capital del Brasil va á ser trasladada á Nictheroy ó Praya Grande.

Gacetilla

Siendo el viernes próximo el día de Santa Bárbara, Patrona del Regimiento Infantería de Baza, á las diez de la mañana, en la iglesia de San Francisco, se celebrará Misa mayor solemne, en la que la música de dicho Cuerpo ejecutará la magnífica composición de Mercadante.

En el Ofertorio pronunciará el panegirico de la insigne Santa el Sr. Capellan del indicado Regimiento.

A dicha funcion religiosa asistirá el Ilustrísimo Sr. Obispo Diocesano.

Nos escriben de Alayor que apesar de que está terminantemente prevenido en las Ordenanzas municipales de aquel pueblo, que en las obras de albañilería que se practiquen en la parte exterior de las casas ha de colocarse por la noche un farol encendido para evitar percances desagradables á los transeuntes, en las que se están verificando en una casa de la plaza de la Constitucion, donde, según indicios, ha de instalarse una sociedad recreativa, no se cumple con el indicado requisito.

No queremos suponer que semejante omision, caso de ser cierta, sea un privilegio concedido al Teniente de Alcalde y conocido maestro albañil D. Juan Gomila y Gomila, que dirige dichas obras.

Habiendo llegado hoy el Interventor de la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido D. Emilio Costa, se ha hecho cargo de dicha dependencia, regresando mañana á Palma el Administrador interino de la misma D. Sebastián Moll.

La próroga concedida á los morosos en surtirse de cédula personal es hasta fin de año. Los que el 1.º de Enero no la hayan adquirido tendrán que pagarla triple que es la penalidad que impone la instruccion.

En el vapor-correo de hoy ha regresado de Palma en donde se hallaba en uso de licencia, el primer Teniente del Regimiento de Baza, nuestro amigo y paisano D. Francisco Nogales y Tudurí.

Ha sido nombrado Vicario de la parroquia de San Luis el Pbro. D. Miguel Timoner y Sintés.

No habiéndose reunido número suficiente de concejales, como de costumbre, la Corporacion municipal no ha podido hoy celebrar sesion.

Convendría que el concejal encargado de Policía Urbana se enterara del mal estado en que se halla la columna mingitoria situada en las inmediaciones de la Aduana, pues además de estar bastante deteriorada, principalmente en el enladrillado, despide nauseabundos olores á causa de la completa ausencia de aseo que en ella se observa.

Relacion de la carga de que ha sido portador el vapor-correo «Menorca» llegado de Palma esta mañana:

32 barriles vino; 2 atados pimiento molido; á granel obra de barro y de palmas; 14 cubetas aceitunas; 1 caja cerillas; 2 bultos alpagatas; 12 barriles aceite de oliva; 140 sacos yeso; 80 id. cemento; 150 id. salvado; 18 cestos bellotas; 50 bultos varios; 23 bultos máquinas para coser; 50

balas paja; 40 sacos algarrobas; 88 id. yeso; 50 sacos salvado; 1 bulto pieles; 9 pipas, 5 bocoyes, 11 medias y 3 barriles vino; 326 litros vino mistela; 326 litros espiritu de vino; 15 cajones pasas; 1 caja tejido de goma; 9 sacos castañas; 2 cestos tomates; 1 id. cebollas; 12 bultos madera ordinaria en sillas; 1 silla para montar; 1 jaula palomos; 15 fardos suela, y otros efectos.

La Comandancia de Marina de Palma desea saber cual sea el paradero actualmente del marinero licenciado en 1882, Cristóbal García Reyes, para enterarle de un asunto que interesa al mismo.

Terminada la descarga del carbon mineral que de Cardiff condujo á este puerto la corbeta española «Tula», su capitán don Manuel de Dios, ha sido despachado con lastre en el día de hoy con destino al Ferrol.

A mediados de este mes saldrá de Palma para Puerto-Rico, Habana y Matanzas el vapor «Conde de Wifredo» cuyos consignatarios en aquella plaza son los señores Martínez y Planas, admitiendo carga y pasajeros.

En las parroquias de esta ciudad, durante el pasado mes, han tenido lugar las siguientes inscripciones:

	Matrims.	Bauts.	Defuns.
Parroquia Sta. María	2	8	9
Id. del Carmen	1	8	7
Id. de S. Francisco	0	7	2
Id. Costrense	1	2	0
Total	4	25	18

Durante el mes de Noviembre último han ingresado en la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido, pesetas 66.154'31, y en igual periodo se han pagado pesetas 72.727'66.

Durante el pasado Noviembre han sido sacrificados en el Matadero público, 12 bueyes, 35 vacas, 48 terneros, 16 terneras, 93 corderos y 45 cabras, formando un total de 508 cabezas de peso de 17.491 kilos.

Además se han muerto en dicho establecimiento, 259 cerdos de peso de 22.559 kilos.

En el Hospital civil existen hoy 5 varones y 7 hembras enfermos, y 18 varones y 14 hembras acogidos.

En el mes de Noviembre que terminó ayer, se han inscrito en el Juzgado municipal:

Matrimonios.	10
Nacimientos.	36
Defunciones.	28

La Biblioteca Pública ha facilitado en el mes de Noviembre 241 volúmenes á 194 lectores.

En la Casa de Misericordia se hospedan hoy 70 varones y 45 hembras incluso los acogidos.

El movimiento habido en este puerto en el mes de Noviembre último ha sido de 24 buques 9 de ellos de vapor y 14 de vela con un total de 3779 toneladas, 271 tripulantes y 278 pasajeros.

Estado del movimiento habido en este puerto durante el mes que finió ayer:

Entrado	Pesetas
7.920 kilos tejido algodón,	35 640
43.015 id. tierras para la industria,	1.935

9.900 id. petróleo,	2.475
29.920 id. obra de barro,	2.094
5.810 id. hierro en barras,	1.452
10.618 id. productos vegetales,	13.272
12.375 id. jabon,	6.806
7.451 id. carton en hojas,	2.384
29.834 id. pieles curtidas,	305.138
28.696 id. arroz,	8 608
83.150 id. harina,	24.945
105 987 id. demás cereales,	14.837
47.539 id. legumbres secas,	11.508
136.554 id. forrajes y salvado,	15.020
28.401 id. azucar,	17.040
16.070 id. aceite,	20.891
44.366 id. vino,	66.549
594.790 id. carbon mineral,	154.645

Salido

36.000 kilos calzado,	576.000
2.000 id. resina de pino,	260
15.215 id. tejido algodón,	76.075
8.714 id. lana súcia,	14.414
7 450 id. pipería armada,	2.980
73.550 id. trigo,	14.710
10.058 id. legumbres secas,	2 769

Los pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Menorca», son los siguientes:

D. Francisco Nogales; Ignacio Gelon; Alberto Mercadal; Miguel Durán; Emilio Costa; José Gardes é hijo; Jaime Perelló; Margarita Costa; María Torres; 2 soldados, y 1 oficial.—Total 13.

Noticias marítimas

Correos de la Trasatlántica.—El «Lara-che» salió el 22 de las Palmas para Cádiz, regresando de Fernando Póo.

El «Cataluña» llegó el 24 á Montevideo procedente de Marsella, la Península y Santa Cruz de Tenerife, de paso para Buenos-Aires.

El «Ciudad Condal» llegó el 24 á la Habana procedente de Nueva York.

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York procedente de la Habana.

El «San Agustín» salió el 24 de Puerto-Rico para Vigo, regresando de Colon.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 24 de Valencia para Cartagena y escalas hasta Liverpool.

El «Montevideo» llegó el 25 á la Habana procedente de Barcelona, Málaga, Cádiz y Puerto-Rico de paso para Veracruz.

El «Antonio López» llegó el 25 á Barcelona procedente de Buenos-Aires, Montevideo, Santa Cruz de Tenerife y Cádiz, de paso para Marsella.

El «Alfonso XII» salió el 25 de Barcelona para Málaga, Cádiz, Las Palmas y las Antillas.

El «Santo Domingo» salió el 25 de Aden para Colombo, Singapoore y Manila.

El «Isla de Panay» salió el 25 de Singapoore para Colombo y Barcelona.

El «Habana» salió el 26 de Veracruz para el puerto de su nombre, con carga de trasbordo para el «Buenos Aires».

El «San Ignacio de Loyola» salió el 25 de Cartagena para Cádiz y Liverpool.

El «Isla de Mindanao» salió el 26 de Liverpool para Coruña emprendiendo nuevo viaje á Manila.

El «Antonio López» salió el 26, á la una de la tarde, de Barcelona para Marsella.

A las diez y cuarto de la mañana del viernes fondeó en la bahía de Cádiz la escuadra de instruccion, compuesta del acorazado «Pelayo» y de los cruceros «Reina Cristina», «Conde de Venadito» y «Alfonso XII».

La escuadra inglesa llegará al Canal el jueves 3 del actual.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 30.—9'45 n.

En Chelsea, (Inglaterra), los socialistas quisieron celebrar un meeting que no fué permitido, teniendo la policía que dar varias cargas ocasionando numerosos heridos.

Ha fallecido el archiduque Enrique de Austria.

Hay probabilidades de que el general Mitre sea elegido presidente de la república Argentina.

Algunos prohombres de Italia han celebrado una conferencia con Marchoartu, quien aboga por la idea de neutralizar el estrecho de Gibraltar y el canal de Suez, para las potencias marítimas.

Madrid 30.—10 n.

En la Bolsa se han registrado nuevas quiebras, aunque de poca cuantía.

El Consejo del Banco ha acordado adquirir mas oro y plata á fin de ensanchar sus operaciones.

Mañana habrá Consejo de ministros, y pasado mañana regresará de Antequera el Sr. Romero Robledo

Madrid 1.—8'45 m.

En París la cuestion religiosa sigue preocupando á los hombres políticos, con motivo de la multa que se ha impuesto al Obispo de Aix.

En la Cámara popular el Gobierno será interpelado para que castigue á los Obispos que han secundado la agitacion general que ha promovido semejante medida.

Madrid 1.—8'45 m.

S. S. el Papa ha escitado al Nuncio Apostólico en París á que interponga su influencia á fin de contener el movimiento episcopal que se ha promovido en Francia.

El ministro de Negocios Extranjeros cree que semejante estado de cosas puede modificar las relaciones entre Francia y el Pontificado.

Palma 1.—4,35 t.

Hoy ha regresado á esta el Gobernador de la Provincia D. Filiberto A. Diaz.

Desde mañana quedará abierta la paga corespondiente al mes de Noviembre, á las clases pasivas que cobran por la Tesoreria de Hacienda de esta Provincia.

Administracion Subalterna de Hacienda del Partido de Menorca.

CÉDULAS PERSONALES

Habiéndose dispuesto por R. O. de 25 del actual, prorogar hasta 31 de Diciembre próximo venidero, el plazo para la recaudacion voluntaria del impuesto de cédulas, esta Administracion lo pone en conocimiento de los vecinos de esta localidad y su término para que se proyeen del expresado documento dentro del plazo nuevamente señalado.

Mahon 30 Noviembre 1891.—Sebastián Moll.

Imp. de M. Parpal, Bastion 30.

